
FOYER LAIQUE D’EDUCATION POPULAIRE DE LABASTIDE DE LEVIS
No SIRET : 447 945 270 00018

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU SAMEDI 08 SEPTEMBRE DEUX MILLE DIX HUIT
A 10 H

Compte  rendu  de  l’assemblée  générale  du  Foyer  laïque  de  Labastide  de  Lévis  en  date  du  samedi  08
septembre à 10 h.

Membres du conseil présents : 
Mesdames :  Gisèle  Manenc ;  Christiane  Barbelin ;  Justine  Lacombe ;  Véronique  Barthélémy.  Pierrette
Izard ; Emilie Fonvieille ;
Messieurs : Jacques Gonzalez ; 
Les membres de l’association se sont réunis en assemblée générale ordinaire sur convocation du conseil
d’administration. Le quorum étant atteint, l’assemblée générale peut valablement délibérer.

Le président rappelle l’ordre du jour de la présente assemblée :
- Rapport moral
- Rapport d’activité
- Rapport financier
- Approbation des rapports
- Vote des cotisations
- Renouvellement du tiers des membres
- Points divers

Le président donne lecture du rapport moral et du rapport d’activités. La trésorière donne lecture du rapport
financier. Le bilan financier de la saison 2017 / 2018 ne permet pas d’équilibrer les comptes. Les produits
s’élèvent à 16940,81 € et les charges à 20660,84 €. Sur question du président, personne ne demandant plus
la parole, les différents rapports sont mis aux voix.
Sont votés à l’unanimité : le rapport moral, le rapport d’activités et le rapport financier. 

Le Conseil d’administration démissionne dans sa totalité, il est donc procédé à son renouvellement . Après
mise au vote les membres qui se sont portés candidats sont élus à l’unanimité : 
Mesdames : Justine Lacombe ; Emilie Fonvieille ; Camille Viguier, Anne-Claire Esquerré ; Elodie Cahuzac.
Monsieur Stéphane Mons.

Pour les points divers, réponses sont données à plusieurs questions concernant la reprise des activités. De
plus amples renseignements seront donnés après l’élection du nouveau bureau.

Le nouveau conseil propose de fixer la cotisation à 35 € pour la saison à venir. Après discutions, le montant
de la  cotisation est mis aux voix et est voté à l’unanimité. 

La séance est levée à 11 h 30 



RAPPORT MORAL 2017-2018

Mesdames, Messieurs,

Nous voici  réunis  en assemblée générale,  c’est  le  moment de vous  informer de la
saison écoulée, c’est aussi le moment pour prendre des décisions sur l’avenir de l’association.

Cette année il est à noter une baisse significative du nombre de licenciés en ufolep
due en grande partie, au non renouvellement d’un grand nombre de licences de gymnastique

et à la perte de la section jeunes de badminton. L’activité multisports n’a pu se développer
par manque d’inscrits. L’école de sport enfant, avec un nombre maximum admis, a connu un

beau succès. Le nombre de cartes Fol est en légère hausse. 
Pour ce qui est des résultats sportifs : l’équipe féminine de volley-ball, à cause du

renouvellement  de  son  effectif,  n’a  pas,  comme  les  années  précédentes  dominé  le
championnat,  mais  a  tout  de  même  réussi  à  se  qualifier  pour  la  finale  du  challenge

départemental.  En  badminton  adulte,  la  section  s’est  maintenue  dans  le  classement  du
championnat et la participation aux différents tournois a été plus importante que l’an passé.

Cette assemblée générale va décider d’un changement de gestion de l’association. En
effet le Foyer va se scinder en deux parties. Une partie sportive qui reste sous l’appellation

FLEP de Labastide de Lévis, et la partie culturelle qui se dissocie du Flep pour devenir une
association  autonome :  (arts  & loisirs  Bastidois).   Dans  un  premier  temps,  le  Foyer  va

fonctionner avec la  section volley-ball  filles et  la  section badminton.  Ces deux sections
fonctionnent actuellement très bien car leurs responsables sont motivées et s’impliquent

dans la gestion de l’association. Le manque de responsables pour les autres sports ne permet
pas d’envisager une reprise pour la saison à venir.

Aujourd’hui le Foyer fête ses 40 ans d’existence. Au cours de ces quatre décennies, il
n’a pas connu de crises majeures dans son fonctionnement et a su s’adapter à la demande de

ses  adhérents.  Ces  dernières  années  le  nombre  de  participants  a  augmenté  de  façon
significative, mais le nombre de responsables n’a pas connu l’évolution souhaitée. Aujourd’hui

ce  sont  plutôt  des  consommateurs  que  des  adhérents  qui  participent  aux  différentes
activités, et de ce fait ne souhaitent pas avoir de responsabilités au sein de l’association. 

Après plusieurs dizaines d’années de bénévolat en tant que dirigeant au Foyer Laïque
et dans  de  nombreuses  associations,  j’ai  décidé  de  mettre  un  terme à  mon  activité  de

bénévole.  Cette assemblée générale de l’association est pour moi la dernière en tant que
dirigeant. Sur le plan des valeurs que le Foyer a toujours défendues, je sais que la nouvelle

équipe motivée et rajeunie va œuvrer dans le même sens, c’est à dire ouvrir le Foyer à tous,
faciliter l’accès au plus grand nombre, et participer aux compétitions sportives avec une

autre idée du sport, celle défendue par l’UFOLEP.
Merci à tous ceux qui pendant de nombreuses années m’ont aidé dans mon rôle de

responsable  associatif  ce  qui  a  permis  d’organiser  au  mieux  des  activités  sportives  et
culturelles. Je sais qu’avec la compétence de la nouvelle équipe, l’association va continuer

encore longtemps à animer le village pour le plus grand plaisir de tous. Je souhaite longue vie
au Foyer et à la nouvelle association culturelle. 

Amicalement.
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REPARTITION JEUNES ADULTES

ADULTES JEUNES TOTAL

VOLLEY-BALL M 02 + F 13  = 15 ( - 2) 15

ECOLE DE SPORTS M 11 + F 03 = 14 (+ 5) 14

GYMNASTIQUE M 01 + F  42 = 43 (- 24)  43

BADMINTON M 16 + F 11   = 27 ( + 5 ) M 0  + F 0 1  =  01  ( - 12)  28

CARTES FOL M 04 + F 41  = 45 (+ 2)                       45

TOTAL      130        15 145

LICENCIES 2017/2018

10%

10%

30%
19%

31%

Volley-ball Ecole de sports

Gymnastique Badminton

Cartes FOL



REPARTITION CARTES FOL / UFOLEP

ADULTES JEUNES TOTAL

CARTES UFOLEP M 19 + F 66  =   85  (-28)  M 11 F 04 =  15 (- 8) 100

CARTES FOL M 04 + F 41  =   45 (+ 2)  45

TOTAL         130      15 145

    

LICENCIES 2017/2018

69%

31%

UFOLEP cartes FOL



SECTION SPORTIVE

VOLLEY-BALL junior/senior Filles :

Comme prévu, l’équipe a du faire face à quelques départs à la fin de la saison pour
projets  professionnels  et  personnels,  mais  trois  nouvelles  recrues  sont  venues  étoffer

l’effectif.  La première phase de championnat s’est bien déroulée avec de bons résultats. En
début d’année les poules ont été remaniées par rapport au niveau sportif. La seconde phase

de championnat a été plus compliquée avec quasiment que des défaites. La saison n’a pas été
totalement perdue, car l’équipe est arrivée à se qualifier pour la finale du challenge du Tarn

mais a perdu 3 sets à 0. 
C’est année a été particulière avec une équipe nouvelle et un groupe à reformer. Nous

espérons que la saison qui  arrive sera meilleure en terme de résultats sportifs. Tout le
monde reprend pour cette nouvelle saison sportive et deux recrues feront leur arrivée dans

le groupe. 

BADMINTON : 

Cette  saison  beaucoup  de  nouveaux  joueurs  sont  venus  renforcer  l'équipe  de
badminton. Des joueurs très motivés et présents tout au long de la saison tant au niveau des

créneaux d'entraînements que des rencontres sportives avec les autres clubs. Malgré des
matchs bien disputés et serrés, le club n'a pas réussi à changer de place dans le classement

du championnat, mais la bonne humeur et la convivialité motivent toujours les joueurs.  Cette
année  il  y  a  eu  plus  de  participations  sur  les  différents  tournois  proposés  dans  le

département. Le créneau du dimanche a été fortement réinvesti par rapport aux années
précédentes, en espérant qu'il en soit de même l'année prochaine. Le seul point négatif c’est

la perte de l’équipe jeunes, due à la blessure de Stéphane Gasnot qui n’a pu assurer les
entraînements.

Comme à son habitude les joueurs ont été très présents à tous les moments festifs, hors
temps sportif, avec même cette année l'innovation d'une sortie familiale du badminton à

Saint Antonin noble val.  

ÉCOLE DE SPORT : 

La section Multisports destinée aux enfants de 4 à 9 ans qui sont inscrits à l’école a

pour but de les initier à plusieurs sports afin qu’ils puissent faire un choix éclairé plus tard.
Cette section fonctionne parfaitement encadrée par un animateur sportif de la FOL qui les

prend en charge à la sortie des classes le vendredi soir. Le bémol pour notre association : le
coût  de  cette  intervention  facturée  1440€  par  la  FOL(sans  compter  les  adhésions  des

enfants à l’UFOLEP) alors que le nombre d’enfants est limité à 14 et que le Foyer essaye de
modérer la participation des familles à 70€ pour l’année pour permettre à tous d’y accéder.

Conclusion : une activité déficitaire de 654€ et menacée de fermeture à la rentrée. 



 GYMNASTIQUE  ET PILATES:

Le  bilan  de  cet  exercice  est  particulièrement  décevant  pour  ne  pas  dire
catastrophique avec une baisse très significative des inscrits notamment dans la section

Pilates. 
La section gymnastique douce de M Pottier se maintient, je dirai même s’améliore et rajeunit

avec un effectif régulier de 9 personnes, essentiellement des « actives » qui trouvent là un
horaire  qui  leur  convient.  La  fréquentation  n’est  toutefois  pas  suffisante  pour

s’autofinancer,  il  faudrait  un  minimum de  12  personnes  pour  obtenir  l’équilibre  (350€  à
financer).  Avis  aux candidats  ou  candidates,  car  c’est  avec regret  que cette section va

s’arrêter ! 

La section Pilates a connu, quant à elle, une chute importante des effectifs après
plusieurs  années  de  fonctionnement  optimal.  Les  raisons  en  sont  multiples  dont  la

concurrence à proximité notamment à Marssac qui pour un tarif inférieur propose 8 séances
de gymnastique par semaine, par contre pas de séance de Pilates. 

Les  raisons  internes  à  notre  association  proviennent  de  la  modification  des  horaires
d’intervention et de leur mauvaise répartition sur la semaine. Si les séances du lundi matin et

celle  du  mercredi  entre  midi  et  deux  ont  connu  une  bonne  fréquentation,  la  séance  du
vendredi soir trop tardive (20h45) et celle du samedi matin à 9h00, trop rapprochée de la

précédente,  ne rassemblaient  que  2 à 3 personnes .  En résumé,  nous  avons  rémunéré 2
séances par semaine sans contrepartie financière et sans la possibilité objective de nous

désengager de notre offre initiale de 6 séances hebdomadaires pour le même tarif de 110€ à
l’année. Cette situation pénalise gravement les finances du Foyer (déficit de1500€) et la

section sera donc purement et simplement supprimée à la rentrée. 
Cette  note  plutôt  morose  n’empêchera  pas  le  Foyer  de  continuer  ses  activités

sportives  avec  une  très  jeune  équipe  qui,  n’en  doutons  pas,  saura  donner  une  nouvelle
impulsion à cette vieille institution de Labastide qui fête aujourd’hui ses 40 ans . Longue vie

au Foyer laïque d’éducation populaire de Labastide de Lévis ! 



SECTION CULTURELLE

ART FLORAL:
 

Pas de nuages à l’horizon pour l’activité « Art floral » qui termine son année avec un

bilan positif à tout point de vue : ambiance, ponctualité et finances. Avec 15 participantes
cette année, le groupe Art floral s’est retrouvé tous les premier jeudi de chaque mois (sauf

au mois de décembre pour être au plus près de Noël) avec le même coach, José Alvès , qui
nous fait partager son savoir- faire et sa créativité . Du simple bouquet à des compositions

beaucoup plus sophistiquées, parfois trop diront certaines, chacune repart avec sa création
personnelle, revue et bien souvent relookée par le « chef »qui intervient pour la note finale

(non pas musicale mais quelquefois bien utile pour rééquilibrer la composition). La cotisation
de 20€ par séance (adhésion à la FOL incluse) comprend à la fois la fourniture des fleurs et

les éléments de décoration ainsi que très souvent le contenant (vase, assiette, couronne ...)
ce qui, en comparaison avec d’autres ateliers du même type, apparait très raisonnable. 

Nous continuerons donc cette activité, non plus dans le cadre du Foyer, mais sous
l’égide de la nouvelle association « Arts & Loisirs bastidois »qui reprendra le même rythme,

le  même  tarif  et  …  le  même  intervenant  pour  une  nouvelle  année  florale  encore  plus
florissante. Quelques places vont se libérer, bienvenue donc à celles ou, pourquoi pas à ceux,

qui veulent tenter l’aventure avec nous. 
 

EXPOSITION MYCOLOGIQUE : 

 L’exposition mycologique édition 2017 a bien failli  ne pas avoir lieu en raison de la
sècheresse  des sous-bois  des  alentours  qui  ne  nous  ont  pas  permis  de  récolter  un  seul

champignon , même pas un « faux » comme l’on a coutume de dire quand on rencontre un
spécimen inconnu. C’était sans compter sur la ténacité des randonneurs de Terssac A Dos qui

ont grandement participé à la diversité de cette exposition en allant explorer les sous-bois
de Picotalen à Lacaune mais aussi de quelques bastidois, qui se reconnaitront, et qui m’ont

accompagnée autour du Lac du Merle dans le Sidobre où la récolte est toujours abondante
mais rarement comestible. Une centaine d’espèces a permis aux visiteurs de se familiariser

avec  bolets,  russules,  lactaires,  …  et  de  relativiser  parfois  les  connaissances  et  les
certitudes que l’on croit avoir dans le domaine de la mycologie. 

LES ARTS PLASTIQUES

L’année terminée en juin est la dernière de l’association Foyer Laïque. Pour l’année à

venir l’activité reprendra sous l’appellation « Arts & loisirs Bastidois » qui va être créée dans
les prochains jours.



Les cours du lundi et du mardi : 
Nous avons tenté cette année de nous adapter aux envies et souhaits de chacun. Il a

donc été décidé de mettre sur pied deux cours en après-midi deux fois par mois, le lundi
avec Olivier Bonnelarge et le mardi avec Emma Odin de 13 h 30 à 16 h 30. La gestion a été

difficile car plusieurs adhérents ont voulu participer, par intermittence, avec l’un ou avec
l’autre des intervenants, quelques uns avec les deux, et certains adhérents sont même partis

en cours d’année. A l’avenir il faudra être plus vigilant sur la participation des adhérents en
demandant une cotisation annuelle.

Les cours du jeudi soir :
A la demande de certaines personnes qui travaillent ou qui ne sont pas disponible dans 

la journée, un cours en soirée a été crée : le jeudi de 20 h 30 à 22 h 30 animé par Eric Balat.
Ces cours se sont terminés fin février 2018 car passé cette date Eric n’était pas disponible. 

Les croquis de nu : 
En parallèle, une séance de dessin avec modèle vivant est programmée une fois par

mois  le  samedi.  Cette  année  la  fréquentation  a  été  meilleure  car  la  programmation  des

séances a été faite en début d’année avec l’accord de chacun. D’une durée de 6 heures, ces
séances se déroulent en 2 x 3 heures et débutent à 9h. Inscription obligatoire auprès de

Mme Davina Chauquet.

 FESTIVAL D’ARTS PLASTIQUES : 

Emma Odin était l’invitée d’honneur de cette 22ème édition. Sur le plan artistique, ce festival a
été une belle réussite avec un bon niveau où toutes les techniques étaient représentées, mais le thème

de l’exposition « caractères » n’a pas inspiré grand nombre d’artistes. La bonne fréquentation du public
pendant la toute la durée de l’exposition prouve que cette manifestation est très apprécié des amateurs

d’arts.  Cette  année  encore,  plusieurs  ventes  ont  été  réalisées  pour  le  plus  grand  plaisir  de  leur
créateur.Un grand merci  à tous ceux qui  ont aidé à la  préparation et à la  mise en place de cette

exposition. 
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